



Psalm 139 Gott und sein Charakter

Prediger: Manuel Stähler Datum: 16. November 2025

Überblick

Gott ist unbegrenzt – allwissend, allmächtig und allgegenwärtig. Er kennt uns bis ins Innerste und offenbart uns seine Gedanken durch seinen Geist und sein Wort. Wahre Anbetung entspringt dem Staunen darüber, dass dieser unendliche Gott sich uns nähert, sein Herz mit uns teilt und in uns lebt – und so die tiefe Sehnsucht unseres Herzens nach ewigem Wert erfüllt wie nichts anderes auf der Welt.

Zusammenfassung

1. Korinther 2:9-12	Gott hat Unvorstellbares bereitet für die, die ihn lieben. Er offenbart sich uns durch seinen Geist.
Epheser 3:14-21	Gott wirkt in uns mit seiner gewaltigen Kraft. Er stärkt uns gemäß seiner Herrlichkeit. Sein Verlangen für uns ist, dass wir seine große Liebe erkennen, die alles Wissen übersteigt, damit wir erfüllt werden mit seiner ganzen Fülle.
2.Korinther 4:7	Gott wählt irdene Gefäße, um seine Herrlichkeit dieser Welt zu zeigen.
Kolosser 1:25-27	Christus in uns – die Hoffnung der Herrlichkeit – ist ein großes Geheimnis, das Gott in unserem Leben zeigen möchte.

Tiefer eintauchen

Obwohl er allmächtig ist, wählt er schwache, zerbrochene Gefäße, um seine Kraft und Herrlichkeit sichtbar zu machen, und rüstet uns aus für Aufgaben, die eigentlich unmöglich sind. Obwohl er nicht einzugrenzen ist, wohnt er in uns und sehnt sich nach persönlicher Nähe.

Die Gedanken und Wege Gottes sind höher als unsere (**Jesaja 55,8**), aber wir können seine Gedanken erkennen, weil sein Geist in uns wohnt (**1. Korinther 2,9-12**). Durch persönliche Erfahrungen mit Jesus können wir ihn, sein Wort und seine Wege kennenlernen (**1. Johannes 1,1-3**). Bitte Gott, sich selbst und seine Liebe zu offenbaren (**Epheser 1,17-20**).

Gott wohnt nicht in Gebäuden oder Tempeln, sondern in uns! (**Apostelgeschichte 7,48-49**). Er hat uns wunderbar geschaffen (**Psalm 139,13-14**), damit er in uns wohnen kann. Auch wenn wir nicht perfekt sind (**2 Kor 4,7**), verändert sich unser Leben, weil Jesus durch seinen Geist in uns wohnt (**Gal 2,20**).

Wir beten Gott an, wenn wir ihn über alles andere stellen (**Matthäus 6,21**). Wahre Anbetung beginnt, wenn wir ihm unsere Schätze darbringen (**Matthäus 2,11**).

Diskussionsleitfaden

Aufwärmen

- Teile eine Sache in deinem Leben, die dir gerade überwältigend oder nicht kontrollierbar vorkommt.
- Wie könnte es deine Sicht auf die Zukunft verändern, wenn du weißt, dass Gott allwissend, allmächtig und allgegenwärtig ist?
- Erinnere dich an einen Bibelvers oder eine persönliche Geschichte, in der du Gottes Allwissenheit, Allmacht oder Allgegenwart erlebt hast. Wie hat das deine Anbetung für ihn als den unbegrenzten Gott vertieft?

Wissen

- Lest Psalm 139,1–6 + 13–16. Wie fühlt es sich an, von einem Gott bis ins Letzte gekannt zu werden – jeden Gedanken, jeden Tag, schon vor der Geburt – einem Gott, der nie überrascht oder überfordert ist? Wie lädt diese Allwissenheit zu tieferer Anbetung ein?
- Lest Epheser 3,20–21 und 2. Korinther 4,7. Warum, denkst du, zeigt Gott seine unbegrenzte Kraft lieber durch ganz normale, manchmal zerbrochene Menschen, anstatt alles einfach selbst zu machen? Wo hast du erlebt, dass seine Kraft in Schwachheit vollkommen wird?
- Lest Johannes 14,16–17; Epheser 3,17 und Kolosser 1,27. Der Gott, der das ganze Universum erfüllt, will in uns wohnen. Wie verändert seine Allgegenwart unseren Umgang mit Einsamkeit, Versuchung oder ganz normalen Alltagsmomenten?

Teilen

- Zu zweit oder dritt: Teilt ein Lebensgebiet, in dem ihr gerade Gottes allwissende Pläne, allmächtige Hilfe oder allgegenwärtigen Trost besonders braucht. Betet gezielt füreinander.
- Im Kreis: Vervollständigt den Satz – „Etwas, das ich im Moment mehr zu schätzen drohe als Gott, ist ...“ Danach betet gemeinsam, dass Jesus wirklich der größte Schatz jedes Herzens wird (Matthäus 6,21).

Leben

- **Allwissenheit:** Lest jeden Tag einen kurzen Bibelabschnitt. Fragt den Heiligen Geist: „Was möchtest du mir heute persönlich zeigen oder sagen?“
- **Allmacht:** Tut diese Woche einen Schritt, der eigentlich größer ist als eure eigene Kraft (dienen, vergeben, ein schwieriges Gespräch beginnen ...). Betet vorher Epheser 3,20 über euch und achtet darauf, wie Gottes Kraft sichtbar wird.
- **Allgegenwart:** Stellt euch ein paar Handy-Erinnerungen mit dem Satz „Christus ist in mir“. Wenn der Alarm kommt, haltet 10–20 Sekunden inne, atmet tief ein und dankt Jesus, dass er näher ist als der Atem, den ihr gerade nehmt.



Psalm 139 Gods Character

Preacher: Manuel Stähler Date: 16 November 2025

Overview

God is unlimited—omniscient, omnipotent, and omnipresent. True worship flows from marvelling that this infinite God draws close, shares His heart, and lives in us—fulfilling our hunger for eternal value like nothing else does.

Review

1 Corinthians 2:9-12	God has prepared unimaginable things for those who love him. He reveals himself to us by His Spirit.
Ephesians 3:14-21	God is at work within us with His great power. He is strengthening us according to His glory. His desire for us is to know His great love that surpasses knowledge, so we may be filled by His fullness.
2 Corinthians 4:7	God chooses earthen vessels to show His glory to this world.
Colossians 1:25-17	Christ in us – the hope of glory – is a great mystery that God wants us to discover in our lives.

Dig Deeper

God knows us intimately and reveals His thoughts through His Spirit and Word, inviting us into personal heart-deep relationship. Though all-powerful, He chooses weak, broken vessels to display His power and glory, empowering us for impossible purposes. Though uncontainable, He dwells within us, longing for personal nearness.

God's thoughts and ways are higher than ours (**Isaiah 55:8**), but we can know His thoughts because His Spirit lives in us (**1 Corinthians 2:9-12**). We can know Him, His Word and His ways through personal experience of Jesus (**1 John 1:1-3**). Ask God to reveal Himself and His love (**Ephesians 1:17-20**)

God does not live in a buildings or temples - He lives in us! (**Acts 7:48-49**). He created us wonderfully (**Psalm 139:13-14**) so that He could live within us. Although we are fallible (**2 Corinthians 4:7**), our lives are transformed because Jesus lives in us through His Spirit (**Galatians 2:20**).

We worship God when we treasure Him (**Matthew 6:21**). True worship starts when we offer him our treasures (**Matthew 2:11**).

Discussion Guide

Warm Up

- Share one thing in your life that feels overwhelming or beyond your control right now.
- How might knowing that God is omniscient, omnipotent, and omnipresent change your perspective on your future?
- Reflect on a Bible verse or personal story where you've experienced God's omniscience, omnipotence, or omnipresence in action. How has that deepened your worship of Him as unlimited?

Know It

- Read Psalm 139:1–6 and 13–16. What does it feel like to be fully known — every thought, every day, even before birth — by a God who is never surprised or overwhelmed? How does this omniscience invite deeper worship?
- Read Ephesians 3:20–21 and 2 Corinthians 4:7. Why do you think God chooses to show His unlimited power through ordinary, sometimes broken people instead of just doing everything Himself? How have you seen His power made perfect in weakness?
- Read John 14:16–17, Ephesians 3:17, and Colossians 1:27. The God who fills the universe wants to make His home in us. How does His omnipresence change the way we face loneliness, temptation, or everyday moments?

Share it

- In pairs: Share one area of life right now where you need to trust God's all-knowing plans, all-powerful help, or always-present comfort. Pray specifically for each.
- Go around the group: Finish this sentence — “One thing I’m tempted to treasure more than God right now is...” Then pray together that Jesus would become the greatest treasure of every heart (Matthew 6:21).

Live it

- **Omniscience:** Each day read a passage from the Bible. Ask the Holy Spirit what he wants to reveal to you personally.
- **Omnipotence:** Step into one thing that feels bigger than your own strength (serving, forgiving, starting a hard conversation, etc.). Before you do it, pray Ephesians 3:20 over yourself and watch for how God's power shows up.
- **Omnipresence:** Set a few phone reminders during the day with the simple phrase “Christ is in me.” When it goes off, pause for 10–20 seconds, take a slow breath, and thank Jesus that He's closer than the air you're breathing.